

## **Evaluation de l'effet de l'ostéopathie sur les chiens séniors**

Sabine Lambert, .. ( Français et/ou anglais)

Cette étude a été réalisée en double aveugle sur des cas clinique en vue d'évaluer les effets des manipulations ostéopathiques chez les chiens séniors. 53 chiens ont été recrutés pour l'étude, 26 non manipulés et 27 manipulés lors de séances de 30 minutes réalisées par des praticiens ayant moins de 3 ans de pratique en ostéopathie. Les animaux ont été évalués sur base de questionnaires Dolodog à J0, J7 et J30. Sur base des 49 résultats exploitables, nous avons remarqué une amélioration significative des chiens manipulés par rapport aux non manipulés au niveau de la composante globale et interactive du questionnaire Dolodog.

## **Osteopathic treatment evaluation on senior dogs**

This report is a double blinded study realized on clinical cases to evaluate osteopathic treatment on senior dogs. 53 dogs were selected for this study, 26 were not treated whereas 27 were osteopathically treated during these sessions. They were 30 minute sessions realized by partitioners with less than 3 years of experience in osteopathic medicine. Patients were evaluated on a Dolodog questionnaire at day 0, day 7 and day 30 after treatment. Based on the 49 results, we observed a significant improvement of the global and interactive component of the Dolodog questionnaire.